

cional de México Autónoma. México, D. F.

Se informa esta obra en lo más destacado de la literatura hispanoamericana contemporánea, con exclusión de México—esta supresión nos evita el espectáculo que, según Gracián, multiplica los disgustados, ya por el sujeto censurado, ya del que lo aplaudía.

La obra de Monterde es bastante amplia—la mejor en su género—sin ser erudita y pesada. Acusa un magnífico conocimiento de los valores literarios de este tiempo, aunque sentimos ver omitidos en la obra los nombres representativos de Alberto Hidalgo, Serafín del Mar, Magda Portal.

El autor reserva para otro libro sus notas, críticas que esperamos con interés, ya que él es una de nuestras más desapasionadas y valiosas firmas de escritores jóvenes.

Deseamos y auguramos a esta Antología un franco éxito editorial; ojalá que nuestro profesorado de Gramática y de Literatura se ocupe de colaborar para la difusión, en la Universidad, de esta obra, tanto más importante cuanto que antes de ella no encontramos ningún índice de autores modernos americanos.

B. D.

BIOGRAFIA DE MEXICO. Alfonso Teja Zabre. Publicaciones de la Universidad de México Autónoma. 1931.

El autor, que es catedrático de Historia de México en la Facultad de Filosofía y Letras de nuestra primer casa de estudios, presenta en este libro un ensayo de interpretación crítica e histórica de la cultura mexicana, desde sus fuentes hasta sus formas e ideas actuales.

La presente obra, ceñida en cierto modo a la terminología de Spengler y a su enseñanza con fines explicativos, ha sido muy bien aceptada en nuestra Universidad, pues se estima como una seria aportación sociológico-histórica para la interpretación de nuestra cultura.

B. D.

LA GESTION DIPLOMATICA DEL DOCTOR MORA. Con una advertencia de Luis Chávez Orozco. Secretaría de Relaciones Exteriores. Archivo Histórico Diplomático Mexicano. Volumen 35. México, D. F.

Esta interesantísima compilación de la correspondencia de Don José Luis Mora, se refiere principalmente a la actitud de Inglaterra con relación a México en nuestra guerra con los Estados Unidos.

Contiene, además, algunas notas sobre la muerte del Dr. Mora. Sería obvio insistir en el mérito de esta obra, pues se sabe con amplitud la importancia histórica del mencionado político y diplomático mexicano, uno de nuestros valores auténticos.

EL NEOLOGISTA TECNICO. Manuel García Pérez. Publicaciones hechas por la Universidad Nacional de México Autónoma. Talleres Gráficos de la Nación. México, D. F.

Titúlase este libro: "El neologista técnico o arte de componer y derivar en griego las palabras nuevas y descomponer en sus elementos los términos técnicos ya existentes con traslación al latín."

Se considera esta obra como muy útil para los estudios a que se refiere, tanto porque se carecía de otra, cuanto por su carácter de práctica que acusa el título del libro. El autor es profesor titular de tecnicismos y neologismos Greco-latino-castellanos en la Universidad Nacional de México Autónoma.

B. D.

GUIA DEL TURISTA. José Luis Moctezuma. México, D. F., 1931. Publicación bilingüe de indiscutible utilidad y provista de un excelente plano de orientación de la ciudad de México y de otros de sus alrededores. Dichos planos, a la par que otros trabajos contemporáneos de este género, se hallan evidentemente inspirados en la cartografía del siglo XVIII y anteriores, que indiscutiblemente agradarán a los tu-

ristas y forasteros, para quienes se han destinado.

ANALES DEL INSTITUTO DE GEOLOGIA. El tomo IV de esta publicación, editada bajo los auspicios de la Universidad Nacional de México, de la que depende el Instituto, trata de "Minerales resultantes de alteración de rocas o de fenómenos de metamorfismo".

Es un volumen en 8º, que contiene, en 151 páginas, varios estudios hechos por el personal del Instituto, y resultado de trabajos de campo ejecutados en épocas recientes.

Dichos estudios se refieren al óxido de aluminio (bauxita); al asbesto, especialmente el encontrado en el Estado de México; a granates, turmalinas, micas y feldespatos de la Baja California; arcillas, arenas, grava y yeso de Coahuila; arcillas y arenas de Tlaxcala; arcillas para la fabricación de loza de Oaxaca y yeso del Estado de Guerrero.

El volumen está ilustrado con 23 fotografías y un mapa geológico, y han contribuido a su redacción los señores ingenieros don José Dovalina, don Teodoro Flores, don Germán García Lozano, don Jorge L. Cumming, don Tomás Barrera y don Manuel Santillán, miembros todos del Instituto de Geología.

Este tomo puede adquirirse en el

edificio del Instituto Geológico (6ª del Ciprés N° 176), al precio de \$1.00.

NOTAS

El poeta Baltasar Dromundo, autor de muchas de las notas bibliográficas que vienen apareciendo en esta sección durante el tiempo que ha tenido de vida "Universidad de México", prepara en España, con una de las mejores casas editoriales, la publicación de su libro "Trinchera", que consiste de poemas de la Revolución Mexicana y en el cual también figurarán juicios críticos de los señores Genaro Estrada y Manuel Ugarte, así como del conocido escritor francés Henri Barbusse. La Revista, a la que quizá se pueda atacar de tener un tanto abandonados a los poetas, no puede menos de desear un verdadero éxito a tan talentoso colaborador.

—El ensayo sobre Rusia que aparece en este número fue presentado como trabajo de examen en el curso de Historia General, de la Facultad de Filosofía y Letras, a cargo del profesor don Pedro de Alba. Dicho trabajo, aparte de ser fruto de un estudio muy minucioso, se relaciona con un fenómeno que podía estudiarse entre nosotros tan provechosamente que, de acuerdo con la sugestión del doctor De Alba, hemos tenido verdadero placer en publicarlo, seguros de que interesará profundamente a nuestros lectores.